

# 1 A pagar por el cambio climático

0 Noviembre 06, 2022 - 11:50 p. m. | Por: Antonio de Roux

Las emisiones masivas de CO2 que producen algunos países y agudizan el cambio climático, se parecen a la historia de ciertos fumadores empedernidos cuyos allegados sufren cáncer de las vías respiratoria o enfisema por cuenta de un placer ajeno.

En los países industrializados y en otros que transitan el camino del desarrollo rápido se emiten billones de toneladas de carbono durante el proceso de producir bienes de consumo, pero los precios finales de aquellos elementos no incluyen un costo inmenso que es el de los desastres provocados por el proceso de fabricación a miles de kilómetros de distancia, en el empobrecido trópico.

El cambio climático que se provoca desde el norte del planeta y no se reconoce ni compensa ha adquirido características agobiantes para América Latina, el Caribe, África y sureste de Asia. Las estaciones climáticas se prolongan y las temperaturas no tienen precedente. Lo que acontece es inaceptable al considerar que el carbono emitido por la mayoría de países víctimas es prácticamente deleznable.

Pero hay una noticia alentadora porque la vigésima séptima cumbre sobre cambio climático (COP27), que comienza sus deliberaciones en Sharm el-Sheik, Egipto, tiene entre sus propósitos el de crear un sistema para resarcir los daños a las naciones afectadas.

El desafío que encara el evento respecto de las compensaciones fue explicado por Adrián Martínez, reconocido ambientalista centroamericano en entrevista con un medio español: “Para esta COP27 se está buscando que el tema vuelva a ser parte de la agenda. Desde ya sabemos que algunos países, como Suiza, se van a oponer. Otros hablan de ayudas humanitarias, pero eso no tiene sentido. Es muy distinto cuando se da plata por compromiso o por donación, que cuando se compensa a alguien por daños que se generaron”.



Antonio de Roux

## LO MÁS VISTO DE ANTONIO DE ROUX

1. A pagar por el cambio clim

Para detener el cambio climático hay un aspecto que también debe ser prioritario y es el de poner fin a la deforestación. A lo largo de siglos los países del primer mundo acabaron con buena parte de sus bosques. Hoy el oxígeno que respiran depende de las selvas y florestas ubicadas sobre la franja ecuatorial del planeta y sus vecindades. Estas son regiones pobres, donde se puja por extender la frontera agrícola para asegurar la subsistencia alimenticia o la creación de empleos.

Aquí la conducta de algunos miembros de la Unión Europea está teñida de hipocresía. Es como si dijeran: “Yo ya arrasé la despensa y aunque mueras de hambre, te prohíbo tocar lo poco que queda”. Un buen ejemplo es el del aceite de palma cuyo consumo se sataniza allá, sin las precisiones necesarias, en el etiquetado de ciertos alimentos. El falso supuesto es que el cultivo de palma arrasa la naturaleza. Estrategias y técnicas agrícolas como las empleadas en nuestros Llanos Orientales demuestran, por el contrario, que la palma aceitera bajo ciertas condiciones es sinónimo de vegetación renovada y vida. Lo mismo puede afirmarse con relación al cultivo del caucho o látex. En otras palabras, el desarrollo razonable y la naturaleza pueden coexistir.

Ahora bien, si se desea que las selvas del tercer mundo mantengan su condición de pulmón primigenio alguien debe compensar a sus habitantes para que puedan dedicarse al cuidado del territorio. Llegó la hora de que los grandes países contaminantes se metan la mano al dril. Ojalá la COP27 los obligue.

[Sigue en Twitter @antoderoux](#)

**¡Hoy! Suscríbete por \$69 mil primer año y accede ilimitadamente a El País**

1 **VER COMENTARIOS** ▼



Convierta a [El País.com.co](#) en su fuente de noticias

**AHORA EN PORTADA**



▶ CALI

## Alerta en Cali por aumento de las infecciones respiratorias; menores, los más afectados



▶ POLÍTICA

Gobierno Nacional destinó \$2,1 billones para atender los daños causados por la ola invernal



▶

... de los discursos más inteligentes": Maduro alabó la intervención de Petro en la COP27



▶ CONTENIDO PREMIUM

Bicicarriles: solo el 5 % de los 81 kilómetros que la Alcaldía piensa entregar son una realidad



▶ POLÍTICA

Elecciones de medio mandato en EE.UU.: ¿Qué son y por qué representan una dura prueba para Biden?



▶ CONTENIDO PREMIUM

Hacinamiento en algunas estaciones de Policía de Cali es del 2300%, ¿cuál es la solución?



▶ CONTENIDO PREMIUM

¿Por qué el dólar costoso le está dando una mano al sector turístico? Responde el Presidente de Cotelco



▶ CALI

Crisis del MÍO: Unimetro continuará en cese de actividades

### MAPA DEL SITIO

SERVICIO AL CLIENTE

Anuncie

SECCIONES

Principal

TEMAS

Pico y Placa en Cali

MULTIMEDIA

Destacados

REPORTAJE 360

Oiga mire vea

CLASIFICADOS

Edictos El País

Suscríbese o renueve su suscripción a El País	Cali	Salario mínimo 2022	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faq's Registro	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Faq's suscripciones digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Colombia	Fútbol Internacional	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Contáctenos	Economía	Calendario	<b>ESPECIALES</b>	<b>CLUB SELECTA</b>	Alquiler de Apartaestudios
Iniciar sesión	Deportes	Selección Colombia	El corazón de la salud	Automotriz	Alquiler de Locales
Regístrese	Judicial	Videos de la Copa	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Información de versión móvil	Mundos	<b>PLAN CIUDAD</b>	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Ir a versión móvil	<b>METRO X METRO</b>	Eventos en Cali	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Versión iPad	Vivienda nueva	Restaurantes en Cali	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en facebook	Proyectos de vivienda nueva en Cali	Bares y discotecas en Cali	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Conciertos en Cali	Cali se Ve		<b>AUDIENCIAS</b>
<b>SERVICIOS</b>	Proyectos de vivienda nueva en Palmira		Marcas de Corazón		Audiencias El País
Pico y Placa Cali					<b>PROCESO REORGANIZACIÓN</b>

**Síguenos en:**

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (602) 898 7000 | Cali, Colombia  
 Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies  
 MANUAL SAGRILAFIT | PROGRAMA DE TRANSPARENCIA Y ÉTICA EMPRESARIAL (PTEE)  
 Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia  
 Publicidad en Bogotá - Cadenacol  
 Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofc 307